

Le dessinateur de presse cubano-mexicain Boligán à Paris : art et engagement

Ángel Boligán, caricaturiste reconnu internationalement et membre du réseau Cartooning for Peace expose du 14 septembre au 15 octobre chez Artivistas, galerie d'art engagé d'Amérique Latine.

Celui qui, selon Plantu, est "le prochain Goya", vient confirmer la place du dessin de presse dans l'art contemporain. Il participera à une série d'événements à Paris pour asseoir la contribution du dessin de presse à la liberté de la presse, au débat public, à la démocratie.



Mercredi 13 septembre : Conférence "Le dessin de presse en Amérique latine : un art, un engagement"

19:00 à la Maison de l'Amérique latine, 217 boulevard Saint-Germain (75007)



MAISON DE L'AMÉRIQUE LATINE, 217 BOULEVARD SAINT-GERMAIN - 75007 Le dessin de presse a une riche tradition en Amérique latine. Ce langage singulier, à la fois journalistique et artistique, témoigne des soubresauts de l'histoire politique et sociétale d'un continent où la liberté de la presse est pourtant menacée.

C'est le cas, par exemple, à Cuba, au Guatemala, au Honduras, au Mexique, au Nicaragua, au Venezuela. La liberté de la presse n'est jamais acquise et peut à tout moment être remise en question partout dans le monde. Y compris en France...

Nous en discuterons avec Ángel Boligán, Wimar, Paula Forteza, Daphné Ronfard et Jean-Jacques Kourliandsky.

Événément co-organisé par Cartooning for Peace, Artivistas, la Fondation Jean Jaurès, Un bout des médias et la Maison des Journalistes.

Jeudi 14 septembre : Vernissage "La résistance des symptômes"

19:00 chez Artivistas, 35 rue Blanche (75009)

Ángel Boligán s'empare du dessin pour dénoncer et sensibiliser sur les maux et dérives de nos sociétés contemporaines: consumérisme, violence de genre, dépendance aux nouvelles technologies, migration forcée, injustice sociale. Comme des manifestations spontanées d'une maladie chronique, ces symptômes résistent au temps, aux combats, aux changements sociaux parfois radicaux.









Boligán voit la satire comme un coup de fouet contre les grandes problématiques du monde actuel. Ses œuvres nous invitent à regarder autrement les histoires que nous entendons dans les journaux, la télévision ou même les réseaux sociaux...

Avec le soutien de Cartooning for Peace.

Samedi 16 septembre : Séance de live-painting

À partir de 16:00 chez Artivistas, 35 rue Blanche (75009)

Une tradition déjà chez Artivistas. Pour mettre à l'honneur le dessin de presse et soutenir la liberté d'expression, Artivistas invite Ángel Boligán à intervenir sur la grande vitrine donnant sur le coin de la rue Blanche et la rue Moncey, et à laisser ainsi un message dans les rues de Paris. Venez le voir travailler en direct et échanger avec lui.

Mardi 19 septembre : Drink and draw S'essayer à la caricature

19:00 chez Artivistas, 35 rue Blanche (75009)

Lors d'un atelier intimiste, Ángel Boligán livrera les secrets d'une caricature réussie. Il s'agira de puiser dans l'humour et l'ingéniosité pour faire passer des messages qui tiennent à cœur. Ce sera aussi le moment de découvrir son exposition personnelle et ses sources d'inspiration, un verre de malbec argentin à la main.

Inscriptions: https://www.artivistas.fr/evenements





Ángel Boligán collabore régulièrement en tant que caricaturiste et illustrateur dans les journaux El Universal, La Nación et Courrier International. Il est fondateur de l'agence CartonClub, du Club de la Caricatura Latina, et membre de l'association Cartooning for Peace. Boligán a remporté trois fois le Prix national mexicain du journalisme, et plus de 200 prix et distinctions dans des concours internationaux de bande dessinée.



Artivistas est une galerie d'art engagé d'Amérique Latine fondée par Paula Forteza en 2023. Artivistas représente des artistes et illustrateurs latino-américains qui défendent les causes vitales de notre époque : l'écologie, le féminisme, la démocratie, les droits sociaux et la lutte contre toutes les formes de discrimination.



L'association **Cartooning for Peace** a été créée en 2006 à l'initiative de Kofi Annan, ancien secrétaire général des Nations unies, et du dessinateur de presse Plantu. Cartooning for Peace est un réseau international de dessinateurs et dessinatrices engagés à promouvoir, par le langage universel du dessin de presse, la liberté d'expression, les droits de l'Homme et le respect mutuel entre des populations de différentes cultures ou croyances.



Contacts presse:

Artivistas: Paula Forteza +33 7 82 76 45 20 paula.forteza@artivistas.fr Cartooning for Peace : Chloé Guerif +33 7 49 33 55 86

chloe.guerif@cartooningforpeace.org